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提案办理“回头看” 提升民生获得感
我市是农业大市，农产品品

种多、产量大，但至今没有一个专
门销售本地农产品的市场。为此，
民革邵阳市委会在市政协十二届
四次会议上提出了《关于建立邵
阳本地农产品集散中心的建议》。
该提案被纳为 2020 年度市政协
重点提案，由市农业农村局、市发
展和改革委员会、市商务局办理。

市农业农村局：积极促

进农产品销售

市农业农村局根据工作职
能，在提案办理中，一是大力推进
国家现代农业科技园区建设，积
极引导和推进高科技企业进驻园
区，广泛宣传和推介“邵阳红”品
牌文化和产品；二是认真开展营
销促销活动，“中国消费扶贫生活
馆·‘邵阳红’专馆”6月9日签约
落户邵阳，“邵阳红”品牌形象店、
专卖店、商超专柜的建设开始实
施；三是举办了第二届“邵阳红”
文化节，现场销售86.5万元，签下
订单3250万元。

如果市委、市政府批准建设
本地农产品集散中心，该局将积极组织农产品生产和
加工企业入场经营，汇集全市优质特色农产品在集散
中心展销；积极争取政策支持，为企业入驻营造宽松环
境，提供优质服务；加强宣传，引导广大消费者前往集
散中心选购产品，同时争取市直有关部门出台政策，鼓
励市直机关事业单位在消费扶贫、工会会员节日慰问
等公共消费时到集散中心采购本地农产品。

市发改委：加快谋划项目建设

近年来，市发改委一直致力于为农产品销售提供更
好服务。为了做好新增中央投资项目申报工作，我市共
规划和申报了新邵县农贸大市场建设项目、邵东市城乡
农贸市场建设项目、武冈市农产品市场升级改造工程等
8个农贸市场建设项目。目前，全市每个乡镇都规划和建
立了农贸市场，城镇农贸市场体系建设日趋完善。

下阶段，该委将配合有关部门加快谋划在邵阳市城
郊建设本地农产品集散中心。一是配合市商务局做好新
建农产品市场体系建设规划，包括选址、建设规模、政策措
施等，做好前期规划工作。二是协调市自然资源和规划局
研究做好项目选址及土地的报批、征用、供应工作。三是协
调财政落实好项目的相关配套资金，做到项目启动后能
够按时开工建设。四是加快项目前期工作，及时做好项目
审批，同时积极向省和国家争取财政专项资金补助，力争
早日把邵阳本地农产品集散中心建成并投入运行。

市商务局：完善农产品流通体系

围绕提案建议，市商务局主要做了以下工作：
着眼长远发展，修订完善农产品批发市场规划。

2019年1月，市政府常务会议研究通过了市城市规划
设计院编制的《邵阳市城市商业网点规划(2016—
2030)》。目前，市城区有江北蔬菜批发市场等3家大型
农产品批发市场。至规划期末（2030年），邵阳市城区
农产品批发市场总数为8个，新增3个。

顺应市场需求，积极推动农产品供应链发展。自
2015年以来，我市9个市县先后全部纳入全国电子商
务进农村综合示范县，每个县可获国家财政支持2000
万元。2019年至2020年，我市先后争取到7个全省推
动农商互联完善农产品供应链项目，共获得省财政专
项资金2024万元。

补齐流通短板，大力发展农产品冷链物流。目前，我
市正在强力推进建设湘西南农产品物流中心、北塔区农
产品智慧物流园等一批重大物流项目。该局起草了《邵
阳市冷链物流体系建设实施方案》，现已报市政府行文。

下一步，该局将进一步落实我市农产品批发市场
规划，加快谋划、建设、推进一批重大农产品流通项目；
扎实做好我市7个农产品供应链项目的绩效评价和项
目验收工作，推动农商互联完善农产品供应链发展；实
施“互联网+农产品”出村进城工程，加快发展农产品
冷链物流，推动我市特色农产品流通体系进一步完善。
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邵阳日报讯 （记者
伍 洁 通讯员 胡 晓 建）
12月28日，大祥区政协五
届六次会议上发布：该区
政协五届五次会议以来，
全区共审查立案委员提案
20 件，提案办复率、见面
率、满意率均达100%。

大祥区政协五届五次
会议以来，该区共收集政协
委员提案18件，同时区政
协将委员在该会议上的2
个议政发言转为提案，共审
查立案20件。该区政协主
席会议对提案进行专题研

究并确定重点提案、一般提
案、转办提案，协商确定提
案领办单位、协办单位、交
办日期及办结时限等事宜。
同时，该区还通过党政主要
领导批示督办、主席督办等
方式加大提案办理力度，重
点选取《用好蔡锷文化品
牌，助推大祥发展建设的建
议》等4件提案作为重点提
案，组织区政协常委通过现
场视察、听取汇报、委员评
议等方式进行督办，切实增
强了提案办理实效，做到委
员提案件件有回音。

大祥区督办提案重实效

今年来，市直政府系统提高政治站位，
加强组织保障，注重问题解决，突出办理实
效，聚焦质量提升，强化跟踪督办，共办理
政协提案178件，办结率、见面率、满意率均
为100%。办复的提案中，所提问题已经解决
或列入规划逐步解决的167件，占93.8%。

市政府系统各承办单位把提案办理工
作融入中心任务统筹推进，建立健全“主要
领导负总责、班子成员分工督办、综合部门
协调督促、业务部门具体办理”的工作机
制，通过办理好一件提案，集中解决好一批
问题，推动一方面工作，切实提高人民群众
的获得感和幸福感。

突出抓好重点问题的突破。“十四五”
规划、铁路建设等事关国计民生的提案，是
群众热切期盼的大事。“十四五“规划编制
工作启动后，市政府高度重视，分别于
2020年3月4日、9月23日、12月22日召开
市政府常务会议专题研究“十四五”规划编
制工作。为办好王建军委员提出的《乘湖南
被纳入国家第一批“交通强国”试点的东
风，强力推进呼南高铁邵阳至永州段尽快
开工建设的建议》及回应委员们对呼南高
铁建设的关注，市政府积极稳步推进项目
建设有关工作。7月9日，省发改委召开邵
永高铁预可研初审会，我市提出的将邵阳
站南站房建设纳入邵永高铁项目、同步规
划建设动车存车场等4项请求得到了省发
改委的认可。经我市积极争取，项目已完成
预可研编制、预可研审查、初测勘察设计等
工作，正在积极争取国铁集团、省人民政

府、省发改委加快推进前期工作。
突出抓好热点问题的解决处理。委员

们围绕打好“三大攻坚战”，提出了很多思
考深、把脉准、质量高、针对性强的提案，相
关承办单位积极吸纳，与委员共商解决问
题的最佳路径，制定出台措施，形成打好

“三大攻坚战”和办好政协提案的良性互
动。市扶贫办结合谢涵委员提出的巩固脱
贫攻坚成果要和建立长效机制有机结合、
继续稳定攻坚政策等四个方面的意见和建
议，积极与市人社局、市委组织部、市卫健
委、市农业农村局等相关部门协商合作，从
建立健全巩固脱贫成果的长效机制、保持
攻坚力度和政策举措总体稳定等方面出台
了一系列政策措施，脱贫攻坚工作取得了
良好成效。

突出抓好难点问题的解决。近年来，社

区养老、公交出行、交通拥堵等问题成为人
民群众最关心、最直接、最现实的利益问
题，各承办单位聚焦问题，出台系列政策措
施，理顺群众利益诉求。对于市政协提案委
提出的《关于推进我市社区养老服务产业
发展的建议》，市民政局广泛开展调研，对
提案提及的政府扶持政策问题进行全面梳
理，组织力量研究起草了《关于支持养老服
务业发展的实施意见》，现正征求各相关部
门意见建议，报请市政府常务会议研究后
即可印发实施。市城区交通拥堵和停车难
的问题是人民群众的揪心事，也是委员的
牵挂。市公安局、市住建局等相关部门充分
听取委员意见，积极采取措施：利用公共闲
置空地合理施划停车泊位2600多个；春运
期间，市交警支队继续将市区大祥坪体育
场辟为临时免费停车场；在主城区的10多
所中小学校及幼儿园周边施划学生接送

“即停即走”临时停车区22处；加快社会停
车场规划建设进程，重点推进大祥坪停车
场建设；加快老旧小区停车设施改造建设；
加快微循环路网建设。

市直政府系统：注重问题解决 突出办理实效
邵阳日报记者 贺旭艳

今年来，市直党委系统坚持高位推动
政协提案办理工作，压实办理责任，坚持依
法办理，加强沟通协商，坚持跟踪问效，确
保办理成效，所有提案均已办结，答复率、
满意率、回访率均为100%。

2020年，市委办共收到政治、经济、文
化、社会等四个类别政协提案24件。提案涉
及市直党委部门6个，其中市纪委监委2件、
市委组织部8件、市委宣传部7件、市委统战
部3件、市委编办3件、市委政法委1件。在3
月13日举行的提案专门交办会上，相关承
办、会办责任单位领导现场就提案办理逐个
明晰、签字认领，并进行了提案办理工作业
务培训。市委督查室安排2名副主任专门负
责跟踪、督促和检查提案的办理情况。

在提案办理过程中，市直党委系统坚
持以《政协邵阳市委员会提案工作条例》为
依据，严格办理程序，加强沟通协商，保证
办理质量。

加强主办、会办单位之间的沟通协商。
对于涉及两个或两个以上单位会同办理的
提案，要求主办单位主动协商，会办单位积
极配合并及时将会办意见书面告知主办单

位，再由主办单位统一答复提案者。
加强承办单位与提案者之间的沟通协

商。要求与提案者共商解决问题的办法，并
当面征询提案者对办理复文的意见，若提
案者对办理结果不满意，则返回承办单位
重新办理答复。同时，积极推动提案者向承
办单位了解有关提案办理情况，参与承办
单位提案的办理。

加强市委督查室与提案者、承办单位
双方的沟通协商。市委督查室将提案办理
工作纳入季度工作重点，定期抽查提案办
理情况，掌握各承办单位和承办人与提案
者的沟通协调情况，确认是否做到沟通在
前、办理在后，即：在办理提案前认真听取
提案者的意见和建议，详细了解情况，探讨
办理方案；在办理过程中及时向提案者汇
报进度，征询办理措施是否得当，探讨改进
办法；在正式回复办理结果前，先向提案者
反馈，查摆不足之处。为妥善办理何燕燕委
员提出的第 0039 号提案《关于构建“亲”

“清”新型政商关系，助推民营经济高质量
发展的建议》，市委督查室与市纪委监委、
市委统战部相关负责人就开展“减税降费”

专项监督检查、重点项目挂牌监督、优化建
设环境等一系列举措进行了对接，督促职
能部门建立健全权力约束机制，制定明确
的“正面清单”“负面清单”，推动政商关系
从“明白”到“清白”，着力优化营商环境。

市委督查室坚持一月一督办、一月一
催办，对所有提案的办理实施全程督查，并
做到四个“不放过”，即：对能解决问题而没
有解决的不放过，对答复格式不规范的不
放过，对不能解决而没有解释清楚的不放
过，对委员反馈表示不满意的不放过。在每
月督办的过程中，始终坚持高标准严要求，
既跟踪了提案办理的进度，又保障了答复
意见的质量，提高了督办效果。

各承办单位认真研究提案内容，加强
协作，形成合力。为办理王祥国委员提出的
第0114号提案《关于加速推进我市机构改
革中相关工作事项的建议》，市委组织部、
市人社局、市委编办依照各自职责，有效解
决了提案中涉及到的人员转隶、混岗混编
等问题，并分别给予了答复，得到了委员的
充分肯定。市委宣传部在办理曹杰委员提
出的第0051号提案《关于尽快重建邵阳市
工人文化宫的建议》时，多次认真听取曹杰
委员的意见建议，并专门召开会议，召集市
城建投、市总工会等单位商讨具体方案，积
极与政府对接资金安排、划拨用地等事宜，
争取项目尽快落地。

市直党委系统：坚持依法办理 加强沟通协商
邵阳日报记者 贺旭艳

行至岁末，又到年
终交卷时。在日前召开
的市政协 2020 年度重
点提案办理民主评议会
上，市直党委系统和市
直政府系统分别汇报了
年度提案办理工作。

委员提案建议事关
全市经济发展和民生事
业，反映民声，体现民
情，展现了政协委员强
烈的事业心和责任感。
市委、市政府高度重视、
积极回应、认真办理政
协提案，努力做到件件
有落实、事事有回音，切
实提升人民群众的获得
感和幸福感。

编 者 按

市委、市政府高度重视政协提案办理工作，回应群众期盼，强力推进铁路交通基础设施建设。图
为今年6月1日邵阳高铁南站扩改工程开工仪式现场。 邵阳日报记者 申兴刚 摄

市政协重点提案
《关于推进我市社区养
老服务产业发展的建
议》办理成效明显，全市
近年新建 50 个居家社
区养老服务设施。图为
获得项目支持的大祥区
红旗路社区居家养老服
务中心内，托养对象享
受集中照料。

邵阳日报记者
贺旭艳 摄


